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 برليــن – قــــال جيانــــي إنفانتينــــو في 
مؤتمــــر صحافي عقد في ميلانو إن الفيفا 
سيســــتثمر مليــــار دولار فــــي كــــرة القدم 
النســــائية خلال الأعوام الأربعــــة المقبلة. 
وأضــــاف إنفانتينــــو أن إطــــلاق مونديال 
أندية للسيدات قد يأتي في ٢٠٢٠ أو ٢٠٢١، 
”لأنني لا أعتقد أننا بحاجة إلى وقت طويل 
لإطلاق أو تنظيم بطولة جديدة“. وأشــــار 
إلى أنه يعتبر هذه الخطوة محورية، ”لأنه 
لا يفتــــرض بنا اعتقاد أنــــه يمكننا تطوير 

كرة القدم النسائية عبر المنتخبات فقط“.
عالــــم  كأس  أرى)  أن  ”(أود  وأضــــاف 
للأنديــــة للســــيدات تبدأ في أســــرع وقت 
ممكن، العام المقبــــل، أو العام الذي يليه“. 
وأردف رئيــــس الفيفا ”نحتــــاج إلى كأس 
عالم للأندية تقام ولو كل عام، لاستعراض 
الأنديــــة من كافة أنحــــاء العالم، بما يدفع 
الأنديــــة إلى الاســــتثمار بشــــكل أكبر في 
الكرة النســــائية لتتألق حقا على الصعيد 
العالمي، وتكون كأس عالم حقيقية وفعلية 

للأندية“.

وأشار إنفانتينو إلى أن الفيفا سيزيد 
حجم الاستثمارات في الكرة النسائية على 
مستوى العالم إلى مليار دولار، على مدار 
الدورة المقبلة التي ستمتد لأربع سنوات. 
وتحدث عن الرغبة أيضًا في إطلاق دوري 
عالمــــي للســــيدات، يتضمن نظــــام صعود 
وهبوط ليدعم نظام تصفيات كأس العالم. 
وقــــال ”فــــي بعــــض الأحيان يكــــون نظام 
التأهــــل لــــكأس العالم مســــتندا فقط على 
بطولــــة واحدة، وأحيانــــا لا يكون الوضع 
كذلك… ســــيضمن لنا هذا أن بوســــعنا أن 

نزيد المعيار على مستوى العالم“.
 وعن منتخبات كرة القدم للســــيدات، 
قــــال إنفانتينــــو إن مونديــــال الســــيدات 
الذي أقيم مؤخرا في فرنســــا أظهر ”أن ما 

نحتاج إليه هو إقامة بطولات (للســــيدات) 
على أعلى المســــتويات“. وكــــرر إنفانتينو 
إبــــداء رغبتــــه فــــي إطــــلاق دوري عالمــــي 
للمنتخبــــات، قائــــلا ”ســــنقدمها (الفكرة) 
مرارا وتكرارا حتى تتــــمّ الموافقة عليها“. 
وجاءت تصريحات إنفانتينو عشــــية حفل 
توزيع جوائــــز الفيفا، المقرر في دار أوبرا 

”لا سكالا“ بمدينة ميلانو الإيطالية.

هجوم قوي

لكن أمــــام هذا الحماس من قبل الفيفا 
هاجمت المدربة الأميركية كيلي ليندســــي، 
الاتحــــاد الدولــــي ورئيســــه السويســــري 
جياني إنفانتينو، بســــبب تعمده تجاهل 
ملــــف آفــــة التحرش الــــذي يعيــــق تطور 
كرة القدم النســــائية عالميا، حسب وجهة 
نظرهــــا. نجاحات كــــرة القدم النســــائية 
في ارتفاع شــــعبيتها بفضــــل كأس العالم 
للســــيدات ٢٠١٩، لــــم تمنــــع ليندســــي من 
إعــــادة ملف آفــــة التحرش، عبــــر اتهامها 
الفيفا بالتقصير، لتؤكد عبر وكالة رويترز 
بالقــــول ”حتــــى الآن لا يوجد نظام واضح 
لمحاربة التحرش“. وأضافت ”حتى عندما 
تقدم تقريــــرا للفيفا، لــــن تحصل على أي 
شــــيء، لا أحد يــــرد عليك، يمكنك إرســــال 
تقرير إلــــى الاتحادين الآســــيوي والفيفا، 

ولكن لن تحصل على أي شيء“.
وتتذكر ليندســــي أيام شكوى لاعبات 
تعرضهــــن  مــــن  مــــرة  لأول  أفغانســــتان 
للتحرش من أعضاء الاتحاد الأفغاني لكرة 
القدم، ومنهــــم الرئيس كــــرم الدين كريم، 
حيث تجاهــــل الاتحاد الآســــيوي والفيفا 
شــــكوى اللاعبات في بداية الأمر. وأكدت 
ليندســــي على ســــوء عمل الفيفا في تلقي 
بلاغــــات التحــــرش، قائلة ”إنــــه أمر مثير 
للاشــــمئزاز، لا يوجد نظــــام للتحقيق في 
التحرش، وحتى الآن لم يضعوا أي نظام، 
الفيفا لا يمتلك نظامًــــا لمكافحتها (ظاهرة 

التحرش)“.
واعترفــــت المدربة الأميركيــــة للوكالة 
بأنهــــا تتمنــــى مقابلــــة رئيــــس الفيفــــا، 
إنفانتينو، وأضافت قائلة ”سأقول له إنني 
أشعر بالاشــــمئزاز منه، وسأقولها أمامه، 
أشــــعر بالاشــــمئزاز، هذا هو الــــرد الذي 
أشــــعر به تجاه الفيفــــا“. وختمت بالقول 

”لا يمكن للفيفا الاســــتمرار بهذه الطريقة، 
والحكام  والمدربــــين  للاعبــــين  والســــماح 
بالتحرش باللاعبات خلف الكواليس دون 

عقاب“.

رسالة حازمة

وفي سياق متصل وجه الاتحاد الدولي 
رســــالة حازمــــة وواضحة إلى الســــلطات 
الإيرانية، مطالبا بالسماح للنساء بدخول 
الملاعــــب، وذلك في أعقاب زيــــارة وفد منه 
إلى طهران. وقــــام وفد من الاتحاد بزيارة 
عاصمــــة الجمهورية الإٍســــلامية بدءا من 
الجمعة، وذلك بعد حادثة انتحار مشجعة 
أثــــارت ضجــــة في البــــلاد. ومنــــذ الثورة 
الإســــلامية عام ١٩٧٩، يحظر على النســــاء 
دخــــول الملاعب فــــي إيران، حيــــث اعتبر 
بعــــض رجــــال الدين أنه يجــــب حمايتهن 

مــــن ”الأجــــواء الذكوريــــة“ ومــــن ”رؤيــــة 
رجال متخففين من بعض لباســــهم“. لكن 
الســــلطات ســــمحت للأجنبيــــات بدخول 

الملاعب في مراحل سابقة.
وفي بيان نشر على موقعه الإلكتروني، 
أشار الفيفا إلى أن وفده أجرى ”محادثات 
مثمرة“ في طهــــران، وأعاد خلالها ”تأكيد 
موقفه الحازم والواضــــح بأنه يجب على 
النســــاء دخول مباريات كرة القدم بحرية، 
وأن عــــدد النســــاء اللواتــــي يدخلــــن إلى 
الملاعــــب يحــــدده الطلب وبيــــع التذاكر“. 
وأضــــاف ”ناقــــش الوفــــد أيضــــا الحاجة 
إلــــى فتح الملاعــــب أمام النســــاء لحضور 
المباريات الوطنية (المحلية)“، مشددا على 
أنه ســــيواصل العمل مع الاتحاد الإيراني 
للعبــــة والهيئــــات الحكوميــــة المختصــــة 
”لتطبيــــق هــــذه التغييــــرات المهمــــة بمــــا 

يتوافق مع قواعد الفيفا“.

وختــــم الاتحاد بيانه بعبــــارة ”موقف 
الفيفــــا حــــازم وواضــــح: يجب الســــماح 
للنساء بدخول ملاعب كرة القدم في إيران، 
لــــكل مباريات كرة القدم“. وكانت وســــائل 
إعلام إيرانية قد أشارت إلى أن المسؤولين 
أكــــدوا للوفــــد إجــــراء تغييــــرات من أجل 
السماح للسيدات رسميا بحضور مواجهة 
كمبوديا ضمن تصفيات كأس العالم ٢٠٢٢ 
فــــي ١٠ أكتوبر. وضغــــط الفيفا عن طريق 
رئيسه السويســــري جاني إنفانتينو على 
طهران من أجل الســــماح للنساء بالدخول 
إلى الملاعب، ومنحها بحسب تقارير مهلة 
حتى نهاية أغسطس للاســــتجابة للطلب 
تحــــت طائلــــة فــــرض عقوبــــات محتملة. 
وتابعــــت نســــاء إيرانيات ”للمــــرة الأولى 
من المدرجات إيــــاب نهائي  في ٤٠ عامــــا“ 
مســــابقة دوري أبطال آسيا في ١٠ نوفمبر 
الماضــــي فــــي طهــــران بين برســــيبوليس 

الإيراني وكاشــــيما أنتلــــرز الياباني، لكن 
لم يسمح لهن بحضور المباراة الودية بين 

إيران وسوريا في يونيو الفائت.
وبينمــــا تمكنــــت نســــاء مــــن متابعة 
مباريــــات دوليــــة في مناســــبات ســــابقة، 
عانــــت أخريات من ملاحقــــة قانونية على 
خلفيــــة القيــــام بذلــــك.  فقد أوقفــــت أربع 
نســــاء في ملعــــب أزادي بســــبب دخولهن 
إلــــى الملعــــب قبــــل أن يفرج عنهــــن في ١٨ 
أغســــطس. وأقدمت المشــــجعة الثلاثينية 
سحر خضيري مطلع سبتمبر الحالي على 
الانتحار بحرق نفسها أمام مدخل محكمة 
في طهران، بعدما سمعت أحدهم يقول إنه 
سيتم ســــجنها ٦ أشهر لمحاولتها الدخول 
متنكــــرة بزي رجل من أجل حضور مباراة 
فريقهــــا المفضل اســــتقلال طهــــران العام 
الماضي قبل إطلاق ســــراحها لتاريخ غير 

محدد.

الأولمبية المصرية تطلب إلغاء 

عقوبات اتحاد رفع الأثقال

قمة عربية بين النجم التونسي وشباب الأردن

فيتيل يحقق فوزه الأول في الموسم

إنفانتينو يمهد لإطلاق مونديال أندية للسيدات
ضغط الفيفا يرغم إيران على قبول دخول السيدات إلى الملاعب

 القاهــرة – أكــــدت اللجنــــة الأولمبيــــة 
المصريــــة أنهــــا أعــــدت خطابــــا للاتحاد 
الدولي لرفــــع الأثقال تطلب فيــــه الاكتفاء 
بدفع ٢٠٠ ألف دولار أميركي لرفع الإيقاف 
عن الاتحــــاد المحلي لرفع الأثقــــال وإنهاء 
الموضــــوع. وكان الاتحــــاد الدولــــي لرفع 
الأثقال قرر إيقــــاف الاتحاد المصري ومنع 
لاعبيــــه من المشــــاركة فــــي بطولــــة العالم 

بسبب حالات تعاطي منشطات سابقة.
وذكــــرت اللجنــــة الأولمبيــــة المصريــــة 
في بيان رســــمي أنها اتخــــذت العديد من 
الخطــــوات فــــي ســــبيل رفع الإيقــــاف عن 
الاتحــــاد المصري لرفع الأثقال بالتنســــيق 
مع أشرف صبحي وزير الشباب والرياضة 
المصري وحســــن مصطفى رئيس الاتحاد 
الدولــــي لكرة اليد وممثل الحركة الأولمبية 
الدوليــــة فــــي مصــــر والمنظمــــة المصرية 
لمكافحــــة المنشــــطات (النــــادو) مــــن خلال 
التواصــــل مــــع رئيــــس الاتحــــاد الدولي 
وسكرتير عام الاتحاد الدولي لرفع الأثقال 

بالإضافة إلى التواصل مع رئيس الاتحاد 
الأفريقــــي لرفــــع الأثقال، وبعــــض أعضاء 
المكتــــب التنفيــــذي للاتحــــاد الدولي لرفع 

الأثقال. 

وتم إيضــــاح عدة نقــــاط هامة لهم من 
الدراســــة القانونيــــة والتفصيلية  واقــــع 
والتــــي تؤكد وتبرز العديــــد من المخالفات 
التي شــــابت القرار الجائــــر ضد الاتحاد 
المصــــري لرفــــع الأثقــــال. وأضــــاف بيان 
اللجنــــة الأولمبيــــة المصريــــة أنها وضعت 

خارطــــة طريــــق تتضمــــن عــــدة خطوات 
للوصــــول إلــــى حل الأزمــــة والحفاظ على 
حــــق مصر ورياضييها. وفــــي إطار تنفيذ 
هــــذه الخارطة قامــــت الأولمبيــــة المصرية 
بإعــــداد مذكــــرة قانونيــــة تفصيليــــة عن 
واقعة الإيقاف وملابســــاتها مدعمة بكافة 
المســــتندات التي توضح بما لا يدع مجالا 
للشك وجود شبهة الكيدية وعدم الحيادية 
وراء هــــذا القــــرار المجحف، ممــــا يجعله 
قرارا مشــــوبا بالبطلان، وتم إرسالها إلى 
الاتحاد الدولي لرفع الأثقال ومحاولة حل 

الموضوع عن طريق الإقناع.
المصرية  الأولمبيــــة  اللجنة  وأضافــــت 
أنه تمت مخاطبة أعضاء المكتب التنفيذي 
للاتحاد الدولي لرفع الأثقال رسميا لطلب 
إدراج بنــــد النظــــر فــــي رفــــع الإيقاف عن 
الاتحاد المصري، على أجندة جدول أعمال 
اجتماع المكتــــب التنفيذي للاتحاد الدولي 
لرفع الأثقــــال المزمع عقده الخميس المقبل 

بتايلاند.

 تونــس – يواصل فريق شـــباب الأردن 
تدريباته في مدينة سوســـة التونســـية، 
وذلك استعدادا لمواجهة النجم الساحلي 
غـــدا الثلاثاء في إياب دور الـ٣٢ من كأس 
محمد الســـادس للأندية الأبطـــال. وكان 
شـــباب الأردن قد وصـــل إلى تونس ظهر 
أمـــس الأحد، حيث توجه إلى مقر الإقامة 
وخضع اللاعبون للراحة قبل أن يخوض 
الفريق مساء حصة تدريبية بقيادة المدير 

الفني محمود الحديد.
ويترأس وفـــد الفريق عامـــر القماز، 
في وجـــود مهند قراعـــين، عضو مجلس 

الإدارة، وحسام صوافطة منسقا إعلاميا، 
ومحمـــود الحديـــد مديرا فنيا، ووســـيم 
البزور مدربا عاما، وأســـامة الســـرحان 
مســـاعدا للمـــدرب، وأحمـــد أبوناصوح 
مدربا لحراس المرمى، ووائل البنا مديرا 
إداريا، ومحمد نبيـــل الصوري مصورا، 

وعلاء عبدالرحيم مسؤولا للوازم.
وذكـــرت وســـائل إعـــلام أن المبـــاراة 
ستقام في السابعة مساء بتوقيت الأردن، 
وقد يســـعى وفد شباب الأردن إلى تعديل 
الموعد، بمـــا يمكنه من متابعـــة مواجهة 
الجزيـــرة الأردني وضيفه العهد اللبناني 

والتـــي تقـــام بـــذات اليـــوم والتوقيـــت 
فـــي ذهـــاب نهائـــي غـــرب كأس الاتحاد 

الآسيوي. 
ويضـــم وفـــد شـــباب الأردن ٢٠ لاعبا 
هم ”رشـــيد المحســـيري، أحمـــد عرباش، 
ورد البري، شوقي قزعة، محمد مصطفى 
كزعر، محمـــد مصطفى، ماهـــر حجازي، 
أحمـــد الصغير، عبداللـــه مناصرة، لؤي 
عمران، محمـــد الرازم، ســـمير رجا، زيد 
أبوعابد، خالد عصام، زيد شكري، حسين 
عبيـــدات، فضـــل هيـــكل، يوســـف النبر، 

محمد عصام، أحمد المحارمة“.

 سنغافورة – حقق الألماني سيبستيان 
فيتيل سائق فريق فيراري انتصاره الأول 
هذا الموســـم، وتوج أمس الأحد بسباق 
الجائزة الكبرى الذي أقيم في سنغافورة 
ضمن منافســـات بطولة العالم لسباقات 
سيارات فورمولا-١ وجاء تشارلز لوكلير 
زميله بفريق فيراري، والفائز بالسباقين 
الماضيين في بلجيكا وإيطاليا، في المركز 
الثاني، وتلاهما ماكس فيرستابن سائق 

ريد بول في المركز الثالث.
وأنهى الســـائق الألماني، الذي حقق 
فـــوزه الأخير في بلجيكا في أغســـطس 
٢٠١٨، الســـباق بفـــارق ٢٫٦٤١ ثانية عن 
زميله شـــارل لوكلير القـــادم من موناكو 
والـــذي انطلـــق مـــن الصدارة للســـباق 
الثالـــث علـــى التوالي. وهـــذا الانتصار 
الخامـــس لفيتل، بطل العالم أربع مرات، 

ليحقق  ســـنغافورة  فـــي 
رقما قياسيا بينما 

فيراري  فاز 
ق  لسبا با

الثالـــث 

على التوالي. وجاء ماكس فرستابن (٢١ 
عاما) سائق رد بول ثالثا تحت الأضواء 
الكاشـــفة في سباق شـــهد دخول سيارة 
الأمان ثـــلاث مـــرات. واحتـــل فالتيري 
هاميلتـــون  منافســـي  أقـــرب  بوتـــاس، 

وزميله في مرسيدس، المركز الخامس.
وجه العديد من الســـائقين، يتقدمهم 
بطـــل العالم الحالـــي البريطاني لويس 
هاميلتون والسابق الألماني سيباستيان 
فيتـــل، انتقادات لاذعـــة لاقتراح منظمي 
بطولة العالم للفورمولا-١ اعتماد ”ترتيب 
في الســـباقات لزيادة  انطلاق عكســـي“ 
التنافس. وبموجب الأنظمة المعمول بها 
حاليا في سباقات الفئة الأولى، تراجعت 
إمكانيـــة التجاوز الذي يضفي حماســـة 
على المنافســـات، وبات الترتيب النهائي 
مشـــابها إلى حد كبير لترتيب السائقين 
عند خط الانطلاق، لاسيما على الحلبات 

التي لا توفر مساحات كافية للتجاوز.
ضمـــن  ومـــن 
التي  الاقتراحـــات 
مـــن  تداولهـــا  بـــدأ 
”ليبرتي  مجموعـــة  قبل 
ميديـــا“ الإعلامية الأميركية 
الفورمولا-١،  لحقـــوق  المالكـــة 
اعتماد ترتيب انطلاق عكســـي، أي 
أن ينطلق السائقون الذين يحلون في 
المراكز المتقدمة في التجارب الرســـمية، 

من المراكز الأخيرة يوم السباق.
وبـــدأ هذا الطـــرح بإثـــارة حفيظة 
يـــزال  لا  أنـــه  رغـــم  الســـائقين 
اقتراحـــا متداولا ولـــم يعتمد 
رســـميا بعـــد. ومـــن هـــؤلاء 
فيتل سائق فيراري الذي لم 
يحـــاول تلطيـــف انتقاداته 
إيـــاه  واصفـــا  للاقتـــراح، 

ببساطة بـ”الهراء“. 
وأضـــاف المتوج بطلا 
للعالـــم أربـــع مـــرات بين 
العامـــين ٢٠١٠ و٢٠١٣ مـــع 

فريق ريد بول ”لا أعرف أي عبقري تقدم 
به، لكنه ليس الحـــل. هو مقاربة خاطئة 

تماما“.

ولم يـــرق الطرح أيضـــا لهاميلتون 
سائق مرسيدس، بطل العالم في العامين 
الماضيين، والذي قال على هامش جائزة 
ســـنغافورة الكبرى، المرحلة الخامســـة 
عشـــرة من بطولة العالم التـــي تقام في 
وقت لاحق ”لا أعـــرف ماذا أقول. الناس 
الذيـــن اقترحـــوا ذلـــك لا يعرفـــون مـــا 
يتحدثون عنـــه“. أما زميل فيتل شـــارل 
لوكليـــر فأكد أنه لن يكون ”ســـعيدا“ في 

حال نفذ الاقتراح.
وأضاف ابن موناكو البالغ من العمر 
٢١ عامـــا، والذي حل أولا فـــي التجارب 
الرســـمية للمراحل الثلاث الأخيرة هذا 
العام، ”لا أعتقد أن هذا هو الحل بالنسبة 
إلى الفورمولا-١، أعتقد أن على الأفضل 
أن يفوز وأن يبدأ مـــن المركز الأفضل، لا 

أن يتم اعتماد ترتيب عكسي“.
حذر النمســـاوي توتـــو وولف مدير 
فريـــق مرســـيدس من أن طرحـــا مماثلا 
قد يؤدي إلى تراجع اهتمام المشـــجعين 
بالرياضة، بدلا من زيادة إقبالهم عليها. 
وأوضـــح ”أرى أننـــا نحظـــى (حاليـــا) 
بصيغـــة قويـــة جدا فـــي عطلـــة نهاية 
الأسبوع (…) علينا أن نكون حذرين جدا 
لناحية القيام باختبـــارات (في رياضة) 
يتابعهـــا مئات الملايين (من المشـــجعين) 

على مدى الموسم“.

أعرب السويسري جياني إنفانتينو رئيس الاتحاد الدولي لكرة القدم (فيفا) 
عن رغبة في المزيد من الارتقاء بكرة القدم النسائية، عبر إطلاق بطولة كأس 

العالم للأندية للسيدات وكذلك دوري عالمي لمنتخبات السيدات.

قرارات صارمة

إنفانتينو أشار إلى أن 

الفيفا سيزيد حجم 

الاستثمارات في الكرة 

النسائية إلى مليار دولار، 

على مدار الدورة المقبلة

العديد من السائقين 

وجهوا انتقادات لاذعة 

لاقتراح منظمي بطولة 

العالم للفورمولا- 1 اعتماد 

{ترتيب انطلاق عكسي}

الاتحاد الدولي لرفع الأثقال 

قرر إيقاف الاتحاد المصري 

ومنع لاعبيه من المشاركة 

في المونديال بسبب حالات 

منشطات سابقة الثالـــث علـــى التوالي. وهـــذا الانتصار 
الخامـــس لفيتل، بطل العالم أربع مرات، 

ليحقق ســـنغافورة  فـــي
رقما قياسيا بينما
فيراري فاز 
ق لسبا با
الثالـــث

على المنافســـات، وبا
مشـــابها إلى حد كبي
عند خط الانطلاق، لاس
لا توفر مساحات التي

بـ
م قبل 

ميديـــا“
لحق المالكـــة 
اعتماد ترتيب ان
أن ينطلق السائقو
ال المراكز المتقدمة في
من المراكز الأخيرة يو
وبـــدأ هذا الطـــ
رغ الســـائقين 
اقتراحـــا م
رســـميا بع
فيتل سائ
يحـــاول
للاقتـــر
ببساطة
وأض
للعالـــم
العامـــين


